

@CHAPEAU

Le cinquième mois

@TITRES_ECRAN

@TE00

Le cinquième mois

@TE01

Le fœtus de cinq mois à la loupe

@BULLES

@IBN01

Le fœtus à la loupe

@IB01

Le cerveau en construction

@IB02

Action !

@IB03

Les mains

@IB98

Fermer

@IB99

Retour sommaire

@IB100

Combien pèse le fœtus ?

@IB101

Combien mesure le fœtus ?

@IB102

Qu'entend le fœtus ?

@IB103

Que voit le fœtus ?

@IB104

Que sent le fœtus ?

@BOUTONS

@LEGENDES_MEDIA

@LM_P

350 grammes

@LM_T

22 centimètres

@aide

@info

@dico

@DA_091TOUT11_01

Une cellule

@@

Commentaires :

@Tout05_00_01

Au cinquième mois, le ventre de la mère s'arrondit franchement. Sais-tu qu'une femme enceinte peut prendre de dix à douze kilos en neuf mois ? Il y a le poids du fœtus, tout ce qu'il faut pour le nourrir : le placenta, un volume de sang plus important et, fatalement, un peu de gras en plus. Mais pour l'instant, le fœtus n'est pas très lourd. Découvre sa vie, qui devient très agitée.

@Tout05_00_02

Moi aussi, je suis enceinte. Oups ! j'ai dû prendre dix à douze kilos aussi.

@Tout05_00_03

Eh, t'aurais pas plutôt avalé la cave à fromage, par hasard ?

@Tout05_01_00

Au cours du cinquième mois, le fœtus passe beaucoup de temps à dormir, jusqu'à vingt heures par jour (qui compte vingt-quatre heures). Par contre, quand il se réveille, c'est pour faire du sport... Et la mère le sent !

@Tout05_01

Dans son cerveau, toutes les cellules nerveuses sont là. Elles sont au nombre de cent milliards : vingt fois la population de la Terre ! Mais pour que le cerveau fonctionne, il faut désormais les relier entre elles par des jonctions spéciales appelées « synapses ». C'est ce travail qui commence.

@Tout05_02_02

Oups ! Oui, c'est bien lui qui donne des coups de pied. Quand il ne dort pas, le fœtus a la pêche. Accroché à son cordon, il se retourne, fait des galipettes, bouge les bras et les jambes. Mais ça ne fait pas mal à la mère, c'est même rigolo. Si le père pose ses mains sur le ventre de la mère, il peut sentir les mouvements du fœtus.

@Tout05_02_03

S'il cherche la bagarre, il va me trouver. C'est pas parce qu'il est petit qu'il va imposer sa loi, non mais !

@Tout05_03

Les empreintes digitales se forment et les ongles commencent à pousser.

@Tout05_VU_01

Le fœtus a toujours les paupières fermées. Il ne voit rien. Mais ses yeux continuent leur formation. L'iris se colore. Bleu, vert ou marron, on ne le découvrira qu'à la naissance.

@Tout05_VU_02

Donc, dès le cinquième mois, on peut dire : « T'as de beaux yeux, tu sais. »

@Tout05_OU

Le fœtus ressent les vibrations des sons qui l'entourent. Ces sons font vibrer le liquide amniotique et le fœtus. Mais ce dernier n'entend pas encore avec ses oreilles. Eh oui, elles ne sont pas encore finies.

@Tout05_TO

Ça y est ! Le fœtus suce son pouce. Il s'entraîne pour qu'à la naissance, il puisse téter le sein de sa mère ou le biberon. Il sent ainsi le contact du doigt sur sa

langue. Il peut aussi toucher les parois de l'utérus et joue beaucoup avec son cordon ombilical.

@Tout05_P

Le fœtus a pris du poids. Au milieu du cinquième mois, il pèse 350 grammes, le poids d'un melon.

@Tout05_T

Le fœtus a atteint la moitié de sa taille de naissance. De la tête aux talons, il mesure maintenant 22 centimètres, soit la largeur d'une feuille A4.

@EOF